
国民生活事業

★国の教育ローンのご案内★
（融資限度額）　お子さま１人につき３５０万円以内
　　　　　　　※海外留学（一定の要件があります）は４５０万円以内
（ご返済期間）　１５年以内（交通遺児家庭、母子家庭または
　　　　　　　世帯年収（所得）200万円（122万円）以内の方は１８年以内）
（金　　   利）　年1.66％（R1.11.1現在）（固定金利）
　　　　　　　※母子家庭または世帯年収（所得）200万円（122万円）以内の方は年１．26％
（お使いみち）　 ・学校納付金（入学金、授業料、施設設備費など）（大学、短大、専修学校、高校などが対象）
　　　　　　　・受験にかかった費用（受験料、受験時の交通費・宿泊費など）
　　　　　　　・住居にかかる費用（アパート・マンションの敷金・家賃など）
　　　　　　　・教科書代、教材費、パソコン購入費、通学費用、留学費用、学生の国民年金保険料など
　　　　　　　※今後１年間に必要となる費用がご融資の対象となります。

【お問い合わせ先】 （その他、事業資金の取扱いも行っております。）
事業資金のお問い合わせ先
三条支店　国民生活事業
〒９５５―００９２　三条市須頃１－２０
三条商工会議所会館２階
ＴＥＬ　０２５６－３４―７５１１
受付時間　平日９時～１７時

国の教育ローン
教育ローンコールセンター
ＴＥＬ　０５７０－００８６５６
受付時間　平　日９時～２１時
　　　　　土曜日９時～１７時

日本政策金融公庫からのお知らせ
日本政策金融公庫は、みなさまの身近な政策金融機関です。

〒959-1289 燕市東太田6856 
TEL 0256-63-4116  FXA0256-63-8705

燕商工会議所
建設業部会

大澤専務理事●新年あけましておめでとうござ
います。燕商工会議所は、令和元年11月1日よ
り、新体制となりました。そこで正副会頭に、
新年にあたり日頃感じていること、抱負などを
伺いたいと思います。まずは、ご自身の業界の
景況についてお聞かせ下さい。

田野会頭●100円ショップ業界は、全体とし
ては微増ながら拡大しています。幸い当社も今
年は5%程度の売上増で推移しています。
　しかし、お客様の企業間格差は、極端になっ
てまいりました。新規の参入もありますが、企
業の淘汰が進んでいるというのが、当業界の
特徴的なところです。近年、大手企業は年間
200億～300億円程度、売上が伸びています。

店舗数も、国内外ともに拡大し、大手数社の寡
占状態になってきています。一方で、大手を除
くと殆どの企業が右肩下がりです。取引先の倒
産はここ5、6年全くありませんが、廃業に追
い込まれた企業もあります。業界の中身は、そ
ういう非常に厳しい状態が続いているというの
が実態です。
中野副会頭●私のところは、創業以来、燕の
地場産業の1工程として事業を展開してきまし
た。
　しかしながら昨今の燕は、グローバル的に低
迷しており、燕の産業だけに関与していくこ
と、それ自体が難しくなっています。現在当社
は、全国各地の1,000社以上の企業と取引が
あります。その中で売上の半分は、上位10社

【出席者】
会頭　　田野　隆夫

エコー金属㈱　代表取締役
副会頭　中野　信男

　㈱中野科学　　代表取締役
副会頭　細川　哲夫

　㈱ダイワメカニック　代表取締役
副会頭　藤田　進　

　藤次郎㈱　代表取締役
◆進行役
　大澤　則夫　燕商工会議所　専務理事

が占めています。また、燕のウェイトも徐々に
下がっています。私としては、やはり燕で創業
し、今まで燕のおかげでやってこられたという
ことで、0にはしたくないと考えています。現
在のように3分の1は燕の仕事をさせていただ
いて、そこで貢献していきたいと考えています。
　近況を見ると、当社は取引先の企業数が多い
ので、各社の状況を満遍なく平均するとだいた
い一定した景況で経営しています。また、大手
企業との取引は変化がすごく激しいので、今年
は売上が上がったとしても、次の年には下がる
ということも多く、大手企業についていく為の
商品開発、技術開発を次から次へとしていかな
ければならない状況です。ただ3分の1にあた
る燕の取引先はやはり二極化しており、全体的
に見ると徐々に、売上は落ちてきつつあると思
います。
細川副会頭●当社は、設備業界に身を置いてい
ますが、日本全体で見るとトヨタの社長が自動
車業界は100年に1度の大革命と発言されて
いる通り、各社の電気自動車に向けての開発
は、もうほとんど山を越えていて、量産化を
如何に早く立ち上げるかという状況です。自
動車会社やその一次下請けの会社が、短期間
にもの凄い投資をしています。例えば、3年間
で8,000億円投資するという話もありまして、
ベースである東京から大阪の太平洋側だけでは
賄いきれず、私たちのところまで発注が来てい
ます。しかし、例えば工作機械業界や半導体業
界は、昨今の米中貿易戦争などの影響で落ちて
いるなど、個別に見ると近況はまだら模様なと
ころがあります。一方で人口減少に伴う人手不
足で、ロボットによる自動化を検討していると
いった依頼がここ数年増えてきています。当社
は今も従来の大手企業に納めるケースが多いの
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M＆A事業承継
支援事業

■第三者に事業を譲りたい
　と考えている方
■廃番になると困る商品を
　製造している方
■地場産業に不可欠な技術や
　設備を有している方

経営支援課（63-4116）
までご連絡ください
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ですが、最近は地場の方々から声がかかるよう
になってきており、中小企業の自動化が始まっ
てきていると感じています。そのような状況に
なりますと、対応力があるところが生き残って
いく構図になるだろうと思っています。
　如何せん、我々の仕事は、人数分しか出来ま
せん。それが一番ネックで如何にそれをクリア
していくか、いろいろ頭を悩ませています。中
小企業の自動化の始まりは、おそらく人口減少
をバックにしており、この先まだ10年、20年
と続くだろうと感じています。自動化というこ
とについて言えば、日本全体が人口減少ですか
ら、これから何十年かはある程度忙しくしてい
けるだろうと思っています。
藤田副会頭●包丁の業界は平均的だと思いま
す。一昨年の統計では包丁の工業出荷額が
200億円を超えました。一時、悪い時は80億
円まで下がりましたが、現在200億円を超え
るのは、包丁だけかもしれません。これほどま
でに伸びている理由は、やはり海外需要にあり
ます。当社も含めて皆、海外への輸出に、外に
目が向いています。当社もドイツの展示会に
16年出ていますが、以前はその展示会に当社
も含めて5、6社ほどしか出ていませんでした。
今では、日本の包丁メーカーが30社以上出て
います。皆、海外に目が向いているということ
です。海外では日本の包丁がブームになってい
ることもあり、当社の売上の約40%が輸出と
なっています。
しかし、残念ながらそのブームも少しずつ落ち
着いてきています。去年の当社の決算は増収増
益でしたが、今年は去年よりも少し悪い状況で
す。包丁業界だけではなく全体を見ても、去年
より少し勢いが無いように感じます。国内に関
しても、インバウンドやふるさと納税の返礼品
の売上は、近年そこそこあったのですが、ふる
さと納税も少し落ち着いてきていますので、業
界全体としては少し落ち始めていると感じま
す。

大澤専務理事●次に、燕産地全体の動きをどの
ように感じていますか。

中野副会頭●私は、二極化していると感じてい
ます。
　工場を新築・改装しているところが目立つの
で、決して全体としては悪い状況ではないと思
います。良いところは景気がいいというより、
新しいビジネスモデルを作りつつあるのだと思
います。例えば藤次郎さんのように、ただ包丁
を売っているだけではなくて、営業を一生懸命
行い、ショールームを作り、イベントを開催す
るなど、常に仕掛け続けています。
　このような燕なりの新しいビジネスモデルを
作りつつあり、それが成功しているところが頑
張っているのだと思います。
　逆に、悪いところは、細々やっていて高齢化
でもうやめたい、なので投資もしない。
　そして試算表も作っておらず、決算時に初め
て赤字だと分かるというようなところで、そう
いう状態を何年か続けていき、最後は廃業と
なってしまいます。そういう面で私は二極化し
ていると思います。
細川副会頭●私は全体的に落ちてきていると感
じています。働き方改革という良い意味ではな
く、悪い意味で、「仕事が無いので、土曜日を
全て休む。今月は、全部週休二日にする」とい
う話もあります。このような状況の中で、グロー
バル化に対応し1、2年目ですぐお客さんが出
来るというような、甘いことはないと思います。
海外に目を向けて10年、15年とやっていく中
で、振り返ったときに結果がともなう、そうい
う努力を継続してきたところが、現在伸びてい
るという感じを受けます。時代の変化に合わせ
て対応してきたところと、そうでないところと
の差が出ているのだと思います。また、もう一
つは、やはり燕産地も廃業が結構出ていますの
で、それらを自社に取り込まなければいけない
中で、今度は職人さんがいないわけですから、
そういう意味での設備投資に手を打てるところ
が頑張っていると感じます。

いうことです。もしかしたら継続する能力に問
題があるということかもしれません。そういう
人たちにどのような問題があり、どうすれば改
善できるのか、経営のやり方についてもっと啓
蒙していくことが大切だと思います。最近の世
の中の変化に対して、商工会議所は、近い将来
も考えて、経営方法の啓蒙や情報発信を行って
いくべきだと考えています。

大澤専務理事●最近問題となっているのが人手
不足です。良い解決策があったら教えて下さい。

藤田副会頭●私のところは、一昨年にオープン
ファクトリーにして、工場を見せるようにしま
した。意外と包丁を作ってみたい、刃物に興味
があると見学に来られる方がおり、中途で年間
2～3人採用しました。これは包丁という業種
やオープンファクトリー、工場の祭典のおかげ
だと思います。また、積極的に見学を受け入れ、
工場を見せて、仕事の意義を説明するようにし
ています。特に求人に関しては、自分で説明や
面接を行っています。
　包丁の刃をつける工程が出来るようになれ
ば、家にある包丁を全部研げるようになるとい
うように、この仕事が出来るようになると、ど
ういう意味があるのかを勤める前に説明してい
ます。特殊な機械でも、燕の中でこの機械を使
える人は、外注さんにもあまりいない、すごく
意義があるということを説明すると、意外と応
募があったりします。お陰様で求人は、どちら
かといえば良い方向です。
田野会頭●私のところは、高校・大学からのイ
ンターンシップや会社見学の要望が多々ありま
して、全部受け入れています。実際に、会社の
概要と現場を見てもらうことが、学生にとって
職場を選択する１番良い方法ではないかと思っ
ています。当社は毎年新卒と中途採用を半々に
採用しているおかげで、極端な人手不足には
陥っていません。

中野副会頭●私は今、巻公共職業安定所の雇用
協議会の会長をやっておりますが、特に製造業
は地味で、仕事内容も分かりにくいものが多く、
これから難しい時代に入るのではないかと感じ
ています。
　人口も減少しているので、これから高校生・
大学生の採用は特に厳しい状況になるのではと
危惧しています。藤次郎さんのところのオー
プンファクトリーのように、採用のためのテク
ニックについて、もう少し会議所で支援が出来
ればと思っています。会議所や雇用協議会を通
じて皆様と検討しながら効果のあるものを考
え、実行していきたいと思っています。
細川副会頭●当社は、今まで経験者の中途採用
は、大手リクルートサイトも使用しながら、行っ
てきましたが、なかなか思うように採れないの
が現実です。これからは新卒、中途、そして総
合エンジニアの募集を行っていこうと考えてい
ますが、いまだに試行錯誤を続けています。

大澤専務理事●国を挙げて働き方改革に取り組
んでいますが、貴社の取り組みを教えて下さい。

田野会頭●これは私たち中小企業にとって一番
大きな問題ですね。最小人数で効率よく業務を
行えるよう努力しています。また、5日間の有
給休暇取得の義務化について、非常に苦労して
います。去年当社は6人新卒を採用して、来年
度も4人採用しました。人海戦術もある程度必
要ですので、平日に休ませなければいけないと
いうことになってくると、人手不足となります。

藤田副会頭●当社は包丁しか作っていません
が、得意先は以前とほとんど変わってしまいま
した。このような時代の変化に合わせていかな
ければなりません。今はどの業界でも、インター
ネット販売が浸透してきており、我々でもつい
ていけないほど、変化のスピードが速いと思い
ます。早くから対応されたところはそれなりに
元気がいいですし、どんどんSNSやいろいろ
なものを活用してビジネスに繋げていく会社も
出てきています。そういう時代の流れに如何に
対応していくかが、これからは大事になると思
います。

田野会頭●当社の場合は、仕入額の約40%を
燕で買い、約60%が海外の輸入品です。
　また最近、ステンレス製品を扱っていたとこ
ろが、プラスチック製品の開発に変わったとい
うケースがあります。ステンレス加工の機械を
設備投資する企業や、補助金でロボット化をし
ている企業もありますが、加工も簡単で、プラ
スチックの方が利益を出しやすく、磨きも不要
なことから、業種を転換した取引先です。特に
低価格の商品で一昨年あたりから活気を呈して
いるのは、アウトドア関係のお皿やトングです。
　また、心配していた通り、全体としては企業
間格差があると感じます。皆さん一生懸命努力
をしていても、時代の変化になかなかついてい
けないというのが、正直なところだと思います。
年齢構成もあり、思い切った設備投資が出来ず、
悪循環に陥ってしまっているケースです。ただ
ここ数年、特にハウスウェア組合さんの頑張り
と、ふるさと納税の恩恵により、救われている
部分もあるのではないかと思います。

大澤専務理事●さて、会議所はいろいろな仕事
をしています。商工会議所の役割・目的は何だ
と思いますか。

細川副会頭●商工会議所の役割というのは一言
で言えば産地全体のまとめ役だと思います。個
別の会社への対応は千差万別ですが、時代の変
化が目まぐるしい中で産地全体の方向づけに資
するような情報提供を行うことが、これからの
会議所に求められる事だと思います。
藤田副会頭●まだ副会頭になったばかりですの
で、今年は地域の声を一生懸命聞く、吸収の年
にさせていただいて、まず商工会議所のことを
よく理解していきたいと思います。
　一企業では出来ないことや、皆様の意見を集
約して全体で動くということが商工会議所の役
割だと思います。
田野会頭●商工会議所の職員の皆さんにお願い
したいのは、例えば会員企業の方が従業員の給
与を5000円上げようというときに、4000
円上げて1000円を積立てに回したらどうで
すかというような啓蒙をして欲しいと思いま
す。会員企業の社員の福利厚生に結び付く事を、
記帳指導や巡回の際に、提案しても良いのでは
ないかと感じています。頑張っている中小企業
の皆さんも、経営にはものすごく努力していま
すが、社員の福利厚生というのは、わかってい
るようでほとんどがわからない方が大半だと思
います。私自身もそうでしたので、会員企業に
そのような情報を提供して欲しいと思います。
中野副会頭●商工会議所を利用することがない
からやめさせてもらいたい、あるいは入ってい
てもメリットがないという話を耳にします。私
は、その裏返しのことを行うことが、会議所の
役割になるのではないかと思います。まず中小
零細企業にとって、継続すること自体がすごく
難しい時代に入っています。継続さえ難しいと

田野　隆夫
燕商工会議所
会頭
エコー金属㈱
代表取締役

中野　信男
燕商工会議所
副会頭
㈱中野科学
代表取締役
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あらかじめ、電話（63－ 
4116、燕商工会議所）
でご予約下さい。
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M＆A事業承継
支援事業

■第三者に事業を譲りたい
　と考えている方
■廃番になると困る商品を
　製造している方
■地場産業に不可欠な技術や
　設備を有している方

経営支援課（63-4116）
までご連絡ください
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＝問い合わせ＝

（直通）
0256-77-8107
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＝問い合わせ＝

（直通）
0256-77-8125

燕市役所市民課窓口係
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地政学リスクもあります。
　今年は輸出と国内での販売が半分ずつの良い
バランスを保っていきたいと思っています。
田野会頭●今年は東京オリンピックがあります
ので、多くの外国のお客様がお越しになります
し、明るい年になればと思っています。会社と
しては、社員に少しでも夢を与えられるような
話をしたいと思っています。

大澤専務理事●最後に、今年の目標についてお
聞かせ下さい。

細川副会頭●現在取り組んでいる新技術開発
は、最終年度に入りましたので、これを完成さ
せることが大きな目標になります。新技術開発
は一山も二山もあるのが現実で、全力をかけて
乗り越えようと思っています。商工会議所につ
いては、現在、燕三条トレードショウやものづ
くりメッセなど、情報発信の場を設けておりま
すが、こうした情報発信について、商工会議所
の中でもいろいろな観点から物事を考えて議論
が出来たらと思っています。

藤田副会頭●今回完成したオープンファクト
リーは、体験工房があり、今年はこの体験工房
を活用した企画を行うことが目標です。不定期
なイベントだけでなく定期的なことも行ってい
く中で、藤次郎のファンづくりに繋げていけた
らと考えています。
田野会頭●会社としては、もっと社員の融和を
図り、風通しのいい会社を目指して頑張ろうと
思っています。私個人としては、3期目の会頭
職を仰せつかったので、会員企業の皆様に少し
でもメリットがあるアイディアを出し、燕地域
の発展に貢献させていただきたいと思っていま
す。
中野副会頭●私は様々な大学と共同研究や技術
開発をしていますが、多くの時間と手間、お金
をかけていますので、その中から少しでも会社
の柱となる事業を形作っていきたいと思ってい
ます。
　会議所としては、やはり会員企業にメリット
があるような活動が出来ればと考えています。

大澤専務理事●燕産地がますます活性化するよ
う祈念して、座談会を終了いたします。大変あ
りがとうございました。

一つの手段として、近年は多少多めに募集し対
応しています。
中野副会頭●当社は、産業カレンダーより今年
は10日多く休みにしています。まず2年間実
施してみて、外的要因以外で、売上が落ちたり
利益が落ちたりすることがあれば2年間の後に
見直しますと社員に宣言をしています。当社の
場合は、有給休暇は来年から法律上の5日以上
の強制取得になりますが、今年から5日以上取
得してもらうようにしています。
　また、効率的な働き方をして、生産性を上げ
るために、いい案があったら経営陣も従業員も
とにかくどんどん出して、今後のノウハウにし
ていこうと話していますが、決定的な案はまだ
出てきていません。おそらく、あの手この手で
複合的にやっていかなければと思っています。
社員は皆、売上が下がったらまた産業カレン
ダー通りの休みに戻るという危機感を持ってい
ると思いますが、予想に反して売上は上がって
います。

細川副会頭●当社も有給休暇5日間以上の取得
は、今年度から始めています。
1人だけ出勤してもらっても困るので、皆で相
談して日を決めています。全体的には決めた日
以外も、ある程度有給を取得していると思いま
す。当社の場合は、時短としてそのまま社会の
流れに合わせていると、人手不足がなお厳しく
なると思いますので、設計の標準化に取り組む
ことを決めました。設計が遅れると全てに影響
が出て、残業をしなければいけなくなります。
そのため、図面を早く完成させることが最優先
になります。
　当社には三十数年間でたまった図面が数多く
あり、各部門で設計の標準化に取り組もうとし
ています。標準化によって、きちっとした設計
が短時間に、価格も含めて出来るのではないか
と考えています。まず設計時間の短縮、そして
間違いを減らす。それを第一歩目として始めて
いきます。
藤田副会頭●当社には、なかなか自動化が進ま
ない製造工程もあります。産業カレンダーは
107日ですが、2020年の休日日数は115日
にしました。当然生産効率も完全に落ちると思
いますが、これは時代の流れなので仕方があり
ません。その対策として、まず個人のモチベー
ションを上げようと思っています。健康経営も
その一つで、健康で仕事に取り組んでいただけ
れば生産効率も上がると考え、取り組み始めま
した。

　また、社員の人事評価のシステムを2019
年末の賞与から変えました。2020年4月から
正式にその昇級にあわせて人事評価を行いま
す。今までの人事評価は、まだまだな部分も多
くあったので、公平にきちんとできるようにし
ました。個々の社員が、自分たちはどう評価さ
れているのかということをガラス張りにし、評
価の項目を全て社員に公開しました。それに伴
い、人事評価をする課長や部門長に評価の仕方
を教育しないといけません。そこがすごく大変
で、今、評価の仕方などの再検討を行っていま
す。人事評価のシステムの変更で、少しでも個々
のモチベーションを上げて、生産効率が少しで
も上がればと思い取り組んでいます。

大澤専務理事●今年は東京オリンピック・パラ
リンピックも開催されます。どんな年になると
思いますか。

中野副会頭●今後は今以上に従来のやり方が通
じず、新しいことを考えながら経営していかな
ければならない環境になると思います。当社と
してはすごくありがたい環境になると考えてい
ます。従来は大手であれば系列があり、やり方
も決まっていて、その系列から離れたものはど
んなに良い技術や製品を持っていようとなかな
か採用してもらえませんでした。
　しかし、今は良い技術や製品を持っていれ
ば、どこでも採用してくれる時代になってきま
した。ただし、実力がなければすぐに切られて
しまいます。
　また現在の情勢を見ると、景気の大きな乱高
下はないのではないかと思うので、安心して思
い切ったことをやれるような状況だと思いま
す。
細川副会頭●私は、設備業界ですので、世界の
動向を考えますと、米中の覇権争いが長引くと
その影響は必ず出てくると思います。今は時代
の変化が非常に速いと感じています。
業界が今年どう動くかも予想困難ですし、いろ
いろな諸要素が混じってくる中で、我々は幅広
く多分野にアンテナをはっておかなければなら
ないと思っています。アメリカでは大統領選挙
がありますし、日本では毎年各所で発生してい
る自然災害、その対応策なども考えておかなけ
ればと思います。不確定要素が年々増えていま
すので、そういった意味でも幅を広げておかな
ければいけないと思います。
藤田副会頭●業界もブームが終わりつつあり、
徐々に落ちてきていると感じています。現在は、
その状況下でのバランス経営を考えています。
今まで高価格帯の商品が輸出中心に売れていま
したが、景気が悪くなると売り上げは落ち込み
ます。輸出は、中国向けは好調ですが、今は高
価格帯があまり動いておらず、安価な商品が中
心になっています。国内でもその傾向を感じま
す。また、包丁業界の中でも、いろいろな業態
とのお付き合いをしていけたらと思います。
　輸出についても、為替リスクはリーマン
ショック時の経験ですごく実感していますし、

開催日時

会　　場

講　　師

2月3日㈪  午後4時～
岩室温泉『ゆもとや』新潟市西蒲区岩室温泉91番地1☎ 0256-82-2015

★参加費　会　員：無　料
　　　　　非会員：2,000円
　【タオル1～2本のご寄付をお願いします。
　　後日まとめて介護福祉施設に寄贈いたします】
★申込締め切日　1月24日（金）
★申込方法　申込用紙を記載の上、FAXもしくは電話にてお申し込み
　　　　　　ください。
★申込先　公益社団法人燕西蒲法人会事務局
　　　　　　FAX 0256(64)2113　　☎ 0256(64)2115

BSNテレビ毎週水曜日放送
『水曜見ナイト』メインキャスター
フリーアナウンサー

　　伊 勢  みずほ 氏

《公益社団法人燕西蒲法人会》

令和２年 新春特別講演会
♥

♥

とき

ところ

2月16日（日）
午後1時45分～午後3時15分
燕市保健センター

『みんなで学ぼう! 赤ちゃんを迎える治療について』、個別相談
髙田杏奈さん（県立吉田病院 産婦人科非常勤医師）
たか  だ  あん  な

講師

講話

妊娠を希望する人、不妊に悩んでいる人、不妊治療を始めようと
思っている人、市内事業所関係者で不妊治療について学びたい人

対象

電話または、ファックス、市ホームページのかんたん申請からお申し込み下さい申込方法
講話：40名　個別相談：3組定員 1月17日（金）～1月31日（金）申込期限

●申込、問合せ●健康づくり課　育み相談コーナー　TEL 0256-77-8182

会議所の動き （1月中旬〜2月）
1月	 16日㈭　メイド・イン・ツバメ認定規則変更説明会／法律相談会
	 20日㈪　工業部会新春講演会・新年会
	 22日㈬	 常議員会
	 23日㈭	 働き方改革無料窓口相談会
	 24日㈮	 メイドイン・ツバメ認定委員会
	 27日㈪	 知的産業財産権窓口相談会
	 30日㈭	 臨時議員総会
2月	 3日㈪　工業部会　正副部会長会議

細川　哲夫
燕商工会議所
副会頭
㈱ダイワメカニック
代表取締役

藤田　　進
燕商工会議所
副会頭
藤次郎㈱
代表取締役
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最高500万円、返済期間７年以内

カンタン手続き、スピード審査、担保や第三者保証人は
不要です！

時間外は本店ローン相談日をご利用いただけます。
毎 週 水 曜 日　17：30～20：00
第１・第３土曜日　  9：00～17：00

あらゆる事業資金をバックアップします
社会保険労務士
まつかわ事務所

日報・読売・朝日・毎日・日経に毎月15日折込
（土･日･祝の場合翌日）◆１コマサイズ　39×79㎜

◆掲載料　7,200円／月
◆年間契約での一括払いの場合　70,000円／年

会員様限定

■お問い合わせ･お申込み　燕商工会議所総務課まで
　　　　　　　　　　　　  TEL63-4116

燕市全域25,000部発行

広告掲載募集

常議員
㈱青芳

青柳　修次

常議員
燕物産㈱
捧　　和雄

常議員
㈱サクライ
桜井　　薫

常議員
㈱イケダ
池田　　弘

参　与
佐藤金属興業㈱
佐藤　文孝

常議員
㈱日本デンカ
樋口　　優

参　与
㈲井島工務店
井島　正市

参　与
㈱北越銀行燕支店
大塚　正直

常議員
㈱新越ワークス
山後　春信

常議員
㈲志田塗料店
志田　　收

常議員
㈱柴山機械
柴山　信榮

常議員
恒成㈱

渋木　収一

常議員
杉山工業㈱
杉山　　正

常議員
新潟合成㈱
福島　之広

常議員
㈱田辺金具
臼杵　芳郎

常議員
社会保険労務士法人新潟安全研究所
井上　浩一

常議員
山崎金属工業㈱
山崎祐一郎

常議員
遠藤工業㈱
榎本　克己

監　事
社会福祉法人つばめ福祉会
高橋　是司

参　与
遠藤商事㈱
遠藤　征喜

参　与
㈱ほしゆう
星野　光治

常議員
㈱エンテック
遠藤　雄作

常議員
㈱タケコシ
竹越　孝行

常議員
㈱アサヒ
田中　正三

常議員
㈱エムテートリマツ
鳥部　一誠

常議員
㈱高秋化学
高橋　正行

常議員
新光金属㈱
明道登実朗

常議員
燕振興工業㈱
小柳　孝礼

常議員
ツバメロジス㈱
山田　貢市

常議員
㈱ヨシカワ
田中　則明

常議員
つばさ税理士法人
山田　眞一

副会頭
㈱中野科学
中野　信男

副会頭
藤次郎㈱
藤田　　進

常議員
㈲片力商事
片山　　透

参　与
新潟県信用保証協会県央支店
吉田　典弘

会　頭
エコー金属㈱
田野　隆夫

常議員
㈱ハセガワマシーナリ
長谷川　博

参　与
（一財）日用金属製品検査センター
小林　武夫

参　与
明道メタル㈱
吉村　陽三

参　与
新光金属㈱
明道　健一

参　与
斉藤工業㈱
斉藤新一郎

副会頭
㈱ダイワメカニック
細川　哲夫

専務理事
燕商工会議所
大澤　則夫

常議員
㈱久保田伸銅所
久保田元雄

常議員
㈲長谷川挽物製作所
長谷川克紀

参　与
㈱青芳

青柳　芳郎

常議員
㈱齋藤金型製作所
齋藤　　勉

常議員
協栄信用組合
池内　　博

参　与
公財燕三条地場産業振興センター
佐藤　一男

参　与
㈱東陽理化学研究所
杉田　俊一

参　与
㈱大光銀行燕支店
丸山　宗一

参　与
日本政策金融公庫三条支店
高橋　　章

謹賀新年 燕商工会議所 役員・参与・議員

参　与
ふじ環境保全㈱
小田島繁信

参　与
三条信用金庫燕支店
保倉　孝則

監　事
燕三条税理士法人燕事務所
真島　一誠

参　与
笠原プレス工業㈱
笠原　吉一

参　与
富士通フロンテック㈱
山田　　敬

監　事
島田印刷紙工㈱
島田　正純

常議員
㈱和田助製作所
和田　直樹

〔議　員〕
燕器工㈱ 相場　和衛
㈲浅井塗装工業 浅井　　宏
丸越工業㈱ 浅野　智行
㈱アベキン 阿部　隆樹
㈱阿部工業 阿部　貴之
燕三条エフエム放送㈱ 阿部まゆ子
㈱英慎製作所 伊藤慎太郎
フジイコーポレーション㈱ 稲田　信幸
宇佐美工業㈱ 宇佐美雅行
㈱ウスタ 薄田　和輝
江部松商事㈱ 江部　正浩
お菓子の飴屋本舗 遠藤　重治
遠藤商事㈱ 遠藤　　茂
㈱大谷製作所 大谷　　徹
㈱曙産業 大山　　剛

ふじ環境保全㈱ 小田島藤吉
㈱神子島製作所 神子島吉久
㈱片岡製作所 片岡　　厚
㈱カンダ 神田　智昭
ツインバード工業㈱ 小林　和則
弁護士法人北辰法律事務所 齋藤　貴介
㈱新武 斉藤　智則
㈱サイトウ電設 斎藤　雅弘
㈲紅屋呉服店 坂井　栄三
原田乳業㈱ 櫻澤　和仁
佐藤金属興業㈱ 佐藤　孝徳
㈲吉田屋 鈴木　雅一
㈲平特殊研磨工業 平　　浩昭
高山工業㈱ 高山　正巳
㈱燕タクシー 竹内　邦彦
㈱武田金型製作所 武田　修一

㈱ミネックスメタル 田中　久一
田三金属㈱ 田中　　良
㈱玉川堂 玉川　基行
㈱タマハシ 玉橋　勝博
㈲富研工業 富田　直樹
アクサ生命保険㈱燕営業所 畠中　　毅
㈱早川器物 早川　　進
㈱協電舎 原田　和広
㈱第四銀行燕支店 葊田　　徹
㈱FUJISAKI 藤崎　滋人
㈱船山建築 船山　和浩
㈱星野電業社 星野　吉昭
本間冬治工業㈱ 本間　猛男
中村自動車㈱ 本間　哲則
㈱なごみ 本間　俊明
㈲本間産業 本間　尚貴

斉藤工業㈱ 間瀬　広児
㈱マツイフーズ 松井　利直
㈱酒麺亭　潤 松本　潤一
燕三条ワシントンホテル 真野　一郎
㈱丸山組 丸山　光博
三宝産業㈱ 丸山　　亘
サミット工業㈱ 峯島　健一
㈱宮﨑製作所 宮﨑　　豊
㈱トーダイ 森山　正次
燕運送㈱ 柳原　秀治
㈱三栄製作所 山岸　正勝
山本自動車㈱ 山本　浩之
㈱ダイソウ 吉塚　道夫
㈱ワクイ 涌井　義弘
和田ステンレス工業㈱ 和田　克行
和平フレイズMS㈱ 和平　吉弘

（順不同・敬称略）

参与
白根瓦斯㈱
本間　　章

参　与
三星金属工業㈱
山根　博史

参　与
東北電力㈱新潟県央営業所
中沢　真幸

常議員
スワロー工業㈱
原田新三郎


